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! ! 本报讯 “文化软实力影响着城市竞争
力。上海建设国际文化大都市，应当为各类文
化艺术的发展与繁荣，营造更有活力的环
境。”!月 !"日至 #月 $日，市委书记韩正用
三个半天时间，先后前往本市八家文艺院团
调研，分别召开八个座谈会，听取各院团改革
发展、创作演出的情况，详细了解各院团发展
中遇到的瓶颈问题。韩正说，要深入学习贯彻
习近平总书记在文艺工作座谈会上的讲话精
神，通过深化改革，以符合不同艺术种类发展
规律的体制机制，推进本市各类文艺院团实
现更好的发展。要激励原创、鼓励演出，始终
把满足人民群众精神文化需求作为文艺和文
艺工作的出发点和落脚点。

韩正和市委常委、宣传部部长徐麟，市委
常委、市委秘书长尹弘一行，先后前往上海芭
蕾舞团、上海越剧院、上海沪剧院、上海歌舞
团、上海歌剧院、上海京剧院、上海民族乐团、
上海轻音乐团。

在八个院团分别召开的八个座谈会上，
韩正一一听取上海芭蕾舞团团长辛丽丽、上

海越剧院院长李莉、上海沪剧院院长茅善玉、
上海歌舞团团长陈飞华、上海歌剧院党委书
记范建萍、上海京剧院院长单跃进、上海民族
乐团团长罗小慈、上海轻音乐团团长褚保杰
等关于院团改革、剧目创作、人才培养等方面
的情况介绍，并就院团发展面临的共性问题、
个性需要，与大家谈心讨论。
“一座城市，文化软实力不提升，城市就

没有竞争力。各类文艺院团的蓬勃发展，正是
城市软实力的真切体现。”韩正说，今年，市委

把“贯彻中央文艺工作座谈会精神，繁荣上海
文艺创作”列为重点推进和督查的八项工作之
一，就是要通过深入调研，把握情况、分析问
题、突破瓶颈，拿出实实在在的举措，大力支持
各文艺院团改革体制机制，使不同艺术种类都
能更好传承发展，为文化大发展大繁荣营造更
好的环境。特别要激励原创、鼓励演出，使各文
艺院团的作品，成为展示上海城市魅力的重要
内容，使观赏文化产品、文艺演出，逐渐成为上
海市民生活中不可缺少的一部分。国家强盛

不仅仅靠经济强盛，文化强盛至关重要，随着
我们国家进一步对外开放，在经济加快走出
去的同时，也要推动文化更好地走出去。我们
弘扬民族文化，在尊重其发展规律的同时，也
要着力进行更深入细致的挖掘，从而更好地
服务民族文化发展繁荣和走向世界。“上海有
基础有条件成为中华传统文化、经典戏曲的
弘扬之地，使中华民族的、上海本土的文化艺
术深深根植于此，发展得更加成功精彩。
“文艺院团生产的是文化产品、精神产

品，不是一般的商品，应当把社会效益放在首
位，而不是把经济效益作为首要考量。”韩正
说，我们加大文化硬件和软件建设投入，其目
的是更好地集聚人才、繁荣创作，出大家、出
名作，更好地满足人民群众的精神文化需求。
要把钱用在刀刃上，把更多财力用在人的身
上，关注人才培养、关心人才梯队建设。“要千
方百计照顾好昨天的台柱、珍惜好今天的台
柱，培养好明天的台柱，让艺术家们心无旁骛
专注于创作和演出，让艺术家代代相传，让戏
迷、剧迷、乐迷也代代相传。”
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! ! ! !今年开始，申请新能源沪牌必须出具已
安装充电桩的证明。而现实是，新能源车充电
桩进小区往往面临申请难、安装难、协调难三
大难题。新能源车充电桩进小区的道路，究竟
如何才能铺平？近日在奉贤南桥镇召开的业
委会联合会议上，讨论出的一些建议或许能
给大家启发。

绿化带中要竖!墓碑"!

有补贴、不加油、送沪牌，新能源车购车
优惠措施听上去很诱人，但要买到一辆挂免
费沪牌的新能源车其实并不容易。
奉贤区南桥镇众旺苑小区一位居民购买

了一辆新能源汽车，并申请安装充电桩。这位
居民在小区申请的是月租车位，充电桩只能
安装在小区绿化带中。可业委会主任马永道
在看到充电桩后立即让居民暂时缓装。“高
%&厘米、宽 '&厘米、厚 !&厘米，看上去就像

一块墓碑。”马永道说，小区在建设时没有为
充电桩预留位置，有人担心万一今后小区充
电桩多起来了，绿化带实在不成样子。

充电桩进小区矛盾多
马永道把这个困惑带到南桥镇业委会联

合会上。话题引起了大家的广泛讨论。
大家认为，充电桩进小区主要遇到三大

难题。首先是目前小区绝大多数都是出租车
位，大部分物业不会同意在出租车位上安装
充电桩。其次是，小区没有预留充桩的安装位
置，即便物业同意也没地方装。居民只能把新
能源车停在楼下，从窗口吊下接线板充电，存
在很大的安全隐患。第三是居民们对充电桩
这一新事物还很陌生，有人担心充电桩有辐
射，拒绝在自家附近安装，由此造成邻里间矛
盾。如果现在不重视这一问题，今后因为充电
桩进小区而引发的矛盾会越来越多。

建议设立公共充电车位
南桥镇镇政府相关负责人告诉记者，大

家认为，解决当下面临的种种难题，需要根据
不同的情况区别对待。

对于正在规划中或建造中的新小区，需
要事先规划预留充电桩的安装位。目前已有
规定要求新建小区预留 (&)的车位专供新
能源车使用。对已建成的小区，建议业委会与
物业将一些有条件的车位改造成新能源公共
车位。对于那些没有停车条件的老式小区，建
议寻找小区周边的停车资源，设置一部分新
能源车位以满足居民的充电需求。
此外，解决这一难题需要得到群众的支

持和谅解。相关部门计划邀请区人大、政协部
门参与讨论。镇政府也将利用现有的各类教
育平台，与居民们沟通，让大家接受新能源
车，减少邻里摩擦。 本报记者 李一能

买辆新能源车引发邻里矛盾!

奉贤南桥业委会联合会议支招"何不建公共充电车位

! ! ! !半空悬挂巨大立
方体？这是视觉欺骗了
你。即将开幕的“上海
新天地 *&+'创意橱窗
展”，将建筑与时尚、生
活方式等的跨界创意
带到沪上。"&家获得
,-./认证的英国建筑
事务所，把他们对于建
筑创意设计和城市生
活、零售之间关联的理
解，通过一个个奇思妙
想的创意橱窗艺术装
置予以呈现。
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错觉

本报记者 孙中钦

摄影报道

! ! 本报讯 “科技创新不只是科学技术领
域的创新，而应该是以制度创新为核心的全
方位的系统创新。”!月 !+日和 #月 *日，
市委副书记、市长杨雄先后赴上海微技术
工业研究院和紫竹高新技术产业开发区调
研。杨雄强调，建设具有全球影响力的科技
创新中心，传统的科研管理制度和产学研
模式已经难以适应甚至成为阻碍，不改革
就没有出路。

要深入学习借鉴国内外先进经验，充分
发挥市场在资源配置中的决定性作用和更好
发挥政府作用，着力创新科研管理制度和产
学研模式，充分激发各类市场主体的创新动
力和活力。建设科技创新中心要有实实在在
的主体、平台和抓手，要全面梳理科技创新资
源，及早谋划布局承担战略任务的“四梁八
柱”，为科创中心建设打通经脉、找准支点、绘
就蓝图。
杨雄与相关部门、单位负责人座谈时说，

本市政府部门、高校、科研院所等都要反思审
视自身现有的思想观念和工作方法是不是适
应新形势、新要求。不能再重复沿用老套路，
必须针对主要瓶颈和矛盾，在科研管理和产
学研的组织机制、运作机制、商业模式等方面
进行大胆创新。
“科创中心建设从蓝图走向现实，要有实

实在在的抓手，要有关键的‘四梁八柱’。”杨
雄说，通过对全市科技创新资源的系统梳理，
我们要在相关工作方案中进一步明确和落实
科创中心建设的平台和抓手，及早谋划布局
承担战略任务的各类主体。本市各类科技和
产业园区决不能满足现有水平，要善于学习
借鉴国内外成功经验，主动对标世界一流水
准，着力创新园区开发体制机制，大力集聚
海内外创新资源，培育一批高水平科技创新
企业，攻克一批体现自主创新能力的核心技
术。高校和科研院所既要不断提高自身科研
实力和技术水平，聚焦国家重大科技攻关项
目，形成核心竞争力；又要大胆创新体制机
制，探索国际化、市场化和社会化运作。各区
县、各部门要着力解决人才引进、科技和产
业园区服务配套等反映突出的问题，为创业
创新营造更好的环境和氛围。

建科创中心
谋!四梁八柱"
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传统模式就没出路

激励原创 鼓励演出

要把社会效益放首位


